

Die Senatorin für Wissenschaft und Häfen
Referat 33 - Luftfahrtbehörde
Katharinenstr. 37
28195 Bremen

Auskunft erteilt: Pascal Pavlakos
E-Mail: uas@haefen.bremen.de
Tel: +49 421 361- 98210 / 97590

vorzugsweise per E-Mail an:
uas@haefen.bremen.de

Antrag auf Verlängerung/Änderung einer Betriebsgenehmigung nach Art. 12 DVO (EU) 2019/947
Application for renewal/amendment of an operational authorization

1. Angaben UAS-Betreiber:in / Betriebsgenehmigung <i>UAS operator data / Operational Authorization</i>	
1.1 UAS-Betreiber:in <i>UAS operator registration number</i>	Nummer (e-ID):
1.2 UAS-Betreiber:in Name Firma/Person <i>UAS operator registered (business) name</i>	
1.3 Betriebsgenehmigung <i>Operational Authorization</i>	Nummer:

2. Verlängerung/Erneuerung <i>Renewal</i>			
2.1 Startdatum <i>expected date of start</i>		2.2 Enddatum <i>expected end date</i>	

oder

3. Änderungen <i>Amendments</i>			
3.1 Art der Änderung <i>Type of amendment</i>	Grenzüberschreitender Betrieb EU <i>Cross-Border operation EU</i>	bestehende Betriebsgenehmigung <i>amendment of current authorization</i>	
3.2 Startdatum <i>expected date of start of operation</i>		3.3 Enddatum <i>expected end date of operation</i>	

3.4 Betriebshandbuch <i>OM</i>	Bisherige Version <i>Former version</i>	<u>Versionsnummer mit Datum (Version No.+Date)</u>
	Neue Version <i>New version</i>	<u>Versionsnummer mit Datum (Version No.+Date)</u>
3.5 Details der Änderungen <i>Description of Amendments</i>	<u>Kurze Beschreibung, was geändert wurde (brief description of amendments)</u>	

Beizufügende Anlagen bei Änderungen

Attachments

- Operations Manual (Betriebskonzept) – Version im Änderungsmodus (z. B. in Word: Änderungen nachverfolgen)
- Operations Manual (Betriebskonzept) – Finale Version als PDF
- Grenzüberschreitender Betrieb EU (*cross-border ops EU*):
 - Karte und kml Datei mit eingezeichnetem Betriebsbereich (*Map and kml file with area of operation*)
 - Risikominimierungsmaßnahmen und deren Nachweise für die neuen Betriebsbereiche, falls erforderlich (*compliance evidence for updated mitigation measures and local conditions, if applicable*)
- Neue Nachweise, die innerhalb der OSOs, TMPRs oder PDRAs gefordert werden (z. B. Type Certificate / Design Verification Report falls vorhanden / Certificate of airworthiness, Risikomatrizen, Gutachten etc.).

Please attach all new required certificates and evidence which are stated in the OSOs and TMPRs (e.g. Type Certificate, Design Verification Report, Risk Assessments, expert appraisal etc.).

Hinweise zur Datenverarbeitung

Data Protection

Ihre Daten werden auf Basis des Artikel 6 Absatz 1 Buchstabe e der Verordnung (EU) 2016/679¹ i.V.m. der Verordnung (EU) 2018/1139² und dem Luftverkehrsgesetz zum Zwecke der Erlaubniserteilung verarbeitet.

Die Daten werden in Papierform oder elektronischer Form gespeichert. Die Speicherung erfolgt bis zu 3 Jahre nach Ende des Gültigkeitszeitraumes Ihrer Erlaubnis. Im Rahmen des Verfahrens können Ihre Daten an weitere Stellen (z.B. Deutsche Flugsicherung GmbH, Polizeidienststellen, Ordnungsbehörden etc.) weitergeleitet werden, wenn dies zur Erteilung der Erlaubnis, im Rahmen von behördlichen Beteiligungsverfahren oder zur Aufrechterhaltung der Luftverkehrssicherheit notwendig ist. Die jeweils beteiligte Stelle ist für die Einhaltung von Löschfristen und Datenschutzbestimmungen verantwortlich.

Mehr Informationen zu Ihren Rechten als Betroffene:r sowie die Kontaktdaten des:der Datenschutzbeauftragten und der Aufsichtsbehörde finden Sie unter:

<https://www.wissenschaft-haefen.bremen.de/datenschutz-54617>

Personal data included in this application is processed by the competent authority pursuant to Regulation (EU) 2016/679, Regulation (EU) 2018/1139 and national air traffic law. It will be processed for the purposes of the performance, management and follow-up of the application by the competent authority and will be stored up to 3 years after the expiry of the authorization. If you require further information concerning the processing of your personal data or exercising your rights (e.g. to access or rectify any inaccurate or incomplete data), please refer to the contact point of the competent authority. The applicant has the right to make a complaint regarding the processing of the personal data at any time to the national Data Protection Supervisor Authority.

Erklärung über die Konformität des UAS-Betriebs

Declaration of compliance

Hiermit bestätige ich mit meiner Unterschrift, dass eine ausreichende Versicherung vor Beginn des UAS-Betriebs vorliegen wird und der UAS-Betrieb folgenden Grundsätzen entspricht:

- jede anwendbare europäische und nationale Vorschrift in Bezug auf Schutz von Privatsphäre, Datenschutz, Haftung, Versicherung, Sicherheit und Umwelt wird beachtet;
- jede anwendbare Anforderung der Durchführungsverordnung (EU) 2019/947 wird berücksichtigt;
- alle Begrenzungen und Konditionen der von der zuständigen Behörde erteilten Erlaubnis werden eingehalten.

I, the undersigned, hereby declare that Insurance cover will be in place at the start of the UAS operations and the UAS operation will comply with:

- any applicable Union and national rules related to privacy, data protection, liability, insurance, security and environmental protection;
- the applicable requirement of Regulation (EU) 2019/947; and
- the limitations and conditions defined in the authorization provided by the competent authority.

Mir ist bewusst, dass bereits die Prüfung des eingereichten Antrags kostenpflichtig ist. Im Rahmen der Prüfung kann es zu weiteren kostenpflichtigen Anforderungen kommen, bspw. Flugtests, Gutachten, Audits, Design Verification Reports usw. Die für Sie anfallenden Kosten können vorab nicht pauschal angegeben werden, sondern richten sich nach dem entstehenden Aufwand für die Prüfung und Bescheidung. Der Gebührenrahmen beträgt für Verlängerungen bis 400 € und für Änderungen bis 500 €

I am aware that by submission of this application there will be a fee depending on the time and effort of the examination of your application. The fee can be up to 500 €.

Datum Date		Unterschrift Signature	
---------------	--	---------------------------	--

¹ Datenschutz-Grundverordnung - DSGVO

² gemeinsame Vorschriften für die Zivilluftfahrt